

Fachschaftsratsitzung vom 15.10.2018

Sitzungsleitung: Martin Lingslebe

Protokollant: Daniel Ehnert

Tagesordnungspunkte:

TOP 1.: Allgemeines

TOP 2.: Ämter

TOP 3.: Personelles

TOP 4.: Auswertung EET18

TOP 5.: Kooperation Medien

TOP 6.: Fusion ME

TOP 7.: Bundesfachschaftentagung ET

TOP 8.: Sonstiges

Anwesenheit:

| Name | A | E | U | Gäste: Ehrenamtliche: Max Pfeifer FSR Medien: Anna-Lena Giesert, Robert Wolfsteller |
|------------------|---|---|---|--|
| Florian Chemnitz | | X | | |
| Daniel Ehnert | X | | | |
| Sarah Neitz | | X | | |
| Martin Lingslebe | X | | | |
| Eric Fischer | | X | | |
| Fabian Ohlig | X | | | |
| Diane Mittermair | X | | | |
| Richard Wand | X | | | |
| Alex Rudolph | X | | | |

A...Anwesend, U...Unentschuldigt abwesend, E...Entschuldigt abwesend

Abstimmungen werden jeweils in der Form Zustimmungen/Ablehnungen/Enthaltungen notiert.

Sitzungsinhalte:

TOP 1.: Allgemeines

- Anwesende Mitglieder: 6/9
 - ➔ beschlussfähig
- Tagesordnung:
 - TOP 4 entfällt, alles weitere rutscht vor.
 - Bundesfachschaftentagung ET Neu-TOP 7
 - Abstimmung: 6/0/0
 - Angenommen
- Protokoll vergangener Sitzung:
 - Keine Änderungen
 - Abstimmung: 6/0/0

TOP 2.: Ämter

- Finanzen
 - Erstifeier – Kosten:
 - 100 € Reinigungspauschale
 - 10 * 35 € Personal
 - 150 € DJ
 - 70 € Dekoration
 - 85 € GEMA-Beitrag
 - 65 € Flyer
 - Insgesamt 820 € abzüglich Einnahmen
 - Momentan siehts finanziell sehr gut aus.
 - 3. StuRa-Rate noch unterwegs – Nico konnte keine Aussage treffen.
- StuRa
 - Vorherige Sitzung:
 - Ergebnis: Steffen und Toni sind neue StuRa-Sprecher
 - Steffen sehr strukturiert (17 / 26)
 - Toni recht unbeholfen (22 / 33)
 - Toni ist ebenfalls Kassenwart des StuRa
 - Abstimmung über Awareness Week
 - Projekt über Sorgentelefon
 - Abstimmung positiv
 - Nächste StuRa-Sitzung
 - Bewerbung für Ref Kultur
 - Niklas Rosendahl
 - Grundstimmung: Für die Besetzung
 - Referatsbeschreibung Lehre und Studium
 - Absatz über Erfolg streichen
 - Nicht genannt: Evaluations- und QM-Beauftragte der Fakultäten
 - Ansonsten positive Grundstimmung
 - Umbenennung Ref Lehre und Studium
 - Positiv

15.10.2018

- Bewerbung Ref Ö&V
 - Marie-Theres Ebersold
 - Was hat Marie speziell zum Verkehr zu sagen?
 - Wie sieht ihre Zeitplanung aus mit beiden Referaten?
 - Kombination von ÖA und Ö&V?
 - Anmerkung: Ökologie zweifelhaft im Thema EET
 - Ausgaben für Ö&V?
 - Vertretung auch an unserer Fakultät?
 - Ansonsten positiv
- Sprecher
 - Informationen über Antrag Fusion in Extra-TOP
- AK Erstifahrt
 - EIT: 12/20 Plätze
 - Medien: 2/20 Plätze
 - Medien soll noch einmal in den Studiengängen werben (Digiboard-Mail von Medien)
 - Facebook-Veranstaltung
 - EIT wirbt ebenfalls noch einmal
- AK Erstsemesterparty
 - Finanzen geklärt
 - Einlass noch problematisch
 - Treffen zur Vorbereitung 18 Uhr am Hauptcampus
 - Kommentar: Listen sollen beantragt werden.
- Admin
 - Bürotechnik wird umstrukturiert

//Richard Wand verlässt die Sitzung, 5/9 gewählten Mitgliedern

- ÖA
 - Besserung der Veröffentlichungen
 - Aussprache: Aktive Arbeit mit allen Ämtern
 - Rückblick:
 - Website wurde aufgearbeitet
 - Connected hat sich getroffen
 - Kalender hängt
- Hochschulpolitik
 - Positionspapiere des StuRa
 - Exzellenzuniversitäten
 - Hochschulen werden systematisch benachteiligt
 - Position zu Vorkommnissen in Chemnitz
 - Positionierung gegen Rechtsextremismus
 - Dokumente werden auf den FSR-Rechnern abgelegt.

TOP 3: Personelles

- Fabian Ohlig möchte seine Arbeit im FSR umstrukturieren
 - Er möchte im Fakultätsrat dabei sein

15.10.2018

- Er möchte sich um den Kalender kümmern
- Hochschulpolitik soll mehr in die ÖA integriert werden.
- ➔ Bewerbung auf Amt Öffentlichkeitsarbeit
- ➔ Abgabe des Amtes Evaluation
- ➔ Rückzug aus dem StuRa, nur als Ersatzmitglied

//Protokollübergabe an Robert Wolfsteller

- Diskussion über die Arbeitsbereitschaft von Florian
 - Ämter ÖA und Veranstalter eventuell abgeben
 - Fehler in der Konsti-Sitzung wurden gemacht, weil er gewählt wurde und er von vornherein Arbeit verweigert hat
 - In seinen Ämtern ist er unproduktiv
 - Martin (Sprecher) sucht das Gespräch
 - Florian setzt Prioritäten falsch (Zeitmanagement)
 - Ist zu früher Uhrzeit nicht bereit FSR-Aufgaben zu machen
 - Plakate werden nicht aufgehangen
 - Zu Social-Media gab es keine Kommunikation zu Florian
 - Wollte sich um FB kümmern
 - Hat er zur Konsti-Sitzung in seiner Amtsbewerbung angeben
 - Daniel würde sich bei Abwahl von Florian als 3. Veranstalter wählen lassen wollen
 - Sieht sich mehr aktiv im FSR
 - Möchte Erik und Richard unterstützen (vor allem für die potenzielle Weihnachtsfeier)
 - Möchte Richard zur Ersti-Party unterstützen um seine Qualitäten als Veranstalter zu beweisen
 - Bedenken, dass es eine zu große Belastung sein könnte, weist Daniel zurück
 - Martin befürwortet die Aufgabenübernahme, dass Daniel als nicht gewählter Veranstalter die EIT-Aufgaben im AK-Ersti-Party übernimmt
 - Richard wird dazu informiert, ebenso wie FSR Medien
 - Punkte werden gesammelt, warum Florian seiner Ämter (ÖA, Veranstalter) enthoben werden könnte:
 - Fabian möchte aktiv ÖA übernehmen
 - Florian ist unproduktiv
 - Potenzielle Aufgaben für Florian
 - Vorstellung des aktuellen FSR EIT
 - Meinungen sind gespalten, ob Florian diese Aufgabe übernehmen soll
 - Kleine Texte oder Ähnliches
 - Werbung für die Wahlbeteiligung
 - Ist es ÖA-Aufgabe?
 - Kann auch Wahlaufgaben sein
 - Er soll sich in seine Verbleibenden Ämter reinhängen (StuKo, StuRa)
 - Meinung vom FSR einbringen und nicht seine eigene
 - Zu den Sitzungen aussagekräftig sein
 - Mehr Kommunikation mit den entsprechenden Grämien

15.10.2018

GO-Antrag: Beendigung der Rednerliste

- Gegenrede: Sammeln von Gesprächspunkten
- Abstimmung: 1/3/1 -> abgelehnt
 - Florian soll die Erstis anwerben, aber nicht allein diese Aufgabe übernehmen
- Sollte sich Florian erklären, kann der Verlauf bzw. Meinung der FSR Mitglieder auch noch geändert werden
- Das Plenum soll ordentlich die Meinungen kommunizieren, welche Florian in den StuRa trägt, damit er nicht primär seine eigene Meinung reinträgt

TOP 4: Auswertung EET18

- Es war sehr schön, dass der FSR so gut zusammengearbeitet hat
- Wertvolle Einblicke sollen dem nächsten Plenum mitgegeben werden
- Lobend wird die Arbeit mit der Fakultät und mit StudiFit erwähnt
 - Vor allem das Fakultäts-Caching, welches sehr gut gemeistert wurde
 - Hervorstechende Bereitschaft: Alex

//Maximilian Pfeiffer verlässt die Sitzung

- Martins Rede war verbesserungswürdig
 - Eher kürzer
 - Keine Ämter mit erwähnen
 - Kam durch die mangelhafte Übergabe des vorherigen Sprechers
- Zusammenarbeit mit dem Ba-Hu wird lobend erwähnt
 - Vllt zur Weihnachtsfeier integrieren?
- Sitzordnung bei der Vorstellung des Dekans optimieren
- Resümee der Finanzen zum Ersti-Grillen
 - 500€ eingenommen
 - Auto- und Benzenkosten
 - Pfand ist noch übrig
 - Finanzer sagt: ~-30€
 - Beim nächsten Mal bitte das Konzept der Pfandmarken überdenken
 - Marken waren auf einmal weg
 - Lieber Marken aus Plastik oder Holz (COC)
- STB'ler gern auch früher zu uns an die Fakultät
- ME-Frühstück war gut
 - Mehr bewerben
 - Essen, trinken und quatschen kam gut an
 - Vielleicht mehr Zeit einplanen bzw. ausdehnen
- Grillen mit ME war gelungen, ebenso gelungen die anschließende Späti-Tour

//Alex Rudolph verlässt die Sitzung, 4/9 gewählten Mitgliedern, nicht beschlussfähig

- StuRa soll mehr integriert werden
 - Es ist gefühlt ein Spalt zwischen StuRa-Veranstaltungen und EIT-EET

15.10.2018

//Alex Rudolph betritt die Sitzung, 5/9 gewählten Mitgliedern, beschlussfähig

//Protokollübergabe an Daniel Ehnert

TOP 5.: Kooperation Medien

- Resümee nach einem halben Jahr:
 - Zusammenarbeit im AK Erstfahrt funktioniert sehr gut.
 - Kooperation ≠ Meinungsgleichheit
 - Fusion mit ME und dementsprechende Orientierung auf die Fusion
 - Zusammenarbeit beschränkt sich auf die AKs
 - Positive Erwähnung
 - Diskussionskultur sehr wertvoll für die Meinungsfindung
 - Sitzungstermine unsererseits sind für einige Mitglieder des FSR Medien schwierig

TOP 6.: Fusion ME

- Antrag wurde in den StuRa ohne Absprache mit Martin oder AK gesendet.
- Auch sonst keine Kommunikation und gemeinschaftliche Arbeit

//Protokollübergabe an Anna Lena Giesert

//Daniel Ehnert verlässt den Raum, gewählte Mitglieder 4/9, nicht beschlussfähig

//Robert Wolfsteller verlässt den Raum

- Frage Fabian: Kennt das Plenum den Antrag?
 - AK-Mitglieder kennen den Antrag, haben mitgearbeitet.
 - Kritik: Warum wurde Zwischenstand des Antrags nicht im Plenum diskutiert?
 - Keine aktive AK-Arbeit und somit keine Information
- AK-Weiterarbeit: mit Strukturen des anderen FSR vertraut machen, nicht nur Kennenlernen

//Daniel und Robert betreten den Raum, gewählte Mitglieder 5/9, beschlussfähig

- Anmerkung Fabian zu Antrag: primär örtliche Trennung das Problem, nicht Wahlaufstellung – das ist nicht, was EIT ausdrücken möchte
 - FSR hat nur dem Entwurf zugestimmt, nicht diesem Antrag, dieser hätte nach gemeinsamer Abstimmung erst eingereicht werden dürfen.
 - Daniel: Problem in Arbeitsweise: ME hat nicht zurück eingeladen, Kommunikation mit Jakob und Martin ohne Rückmeldung. Gerne mehr Informationen aus AK in FSR einbringen.

//Protokollübergabe an Daniel Ehnert

- Aufgabe des AK sollte eine freiere Entscheidungsgewalt und die **Information** in der Sitzung sein.
- Die Arbeit im AK soll fortgesetzt werden, die Kritik soll in den AK getragen werden
 - Und dringend verbessert werden!
- Kommunikation auf eine stabile Ebene bringen
 - Mailverteiler
 - Whatsapp-Gruppe

15.10.2018

- Regelmäßige Treffen
- Mitgliederzahl eingrenzen
- Gemeinsame Strategie mit dem Antrag kommunizieren

TOP 7.: Bundesfachschaftentagung ET

- Vertretung bei der Bundesfachschaftentagung
 - 31.10. bis 04.11. in Aachen
 - Teilnahme an einer bundesweiten Tagung
 - Mglw. Für StuKo-Vertreter interessant
 - Langfristige Verbesserung des Studienangebotes
 - BuFaTa-ET.de ← für Protokolle der Tagungen
- Möglichkeit das auch für andere technische Studiengänge über den StuRa zu öffnen.
- Es soll in der Gruppe nach Interessenten gefragt werden. – Bei Interesse an Martin

TOP 8.: Sonstiges

- Sitzungen auch in den Semesterferien, um solche Sitzungslängen zu vermeiden.
- Öffnungszeiten im Büro angedacht fürs laufende Semester
 - Überlegung und TOP zur nächsten Sitzung
- Nächstes Erstgrillen auch die höheren Semester und weitere (und bitte etwa eher) einladen.
- FAK-TUR war super!

Die Sitzung wird um 20:05 Uhr geschlossen

Die nächste Sitzung findet am 24.10.'18 um 17:15 Uhr in der Cafeteria statt.